

1. Record Nr.	UNISA996308768103316
Autore	Missfelder Jan-Friedrich
Titolo	Das Andere der Monarchie : La Rochelle und die Idee der monarchie absolue in Frankreich, 1568-1630 // von Jan-Friedrich Missfelder
Pubbl/distr/stampa	De Gruyter, 2012 Munche n : , : Oldenbourg Verlag, , 2012
ISBN	1-306-77859-X
Descrizione fisica	1 online resource (372 p.)
Collana	Pariser Historische Studien, , 0479-5997 ; ; Band 97
Disciplina	944.03
Soggetti	Despotism - France - History - 16th century Despotism - France - History - 17th century Monarchy - France - History - 16th century Monarchy - France - History - 17th century France Politics and government 16th century France Politics and government 17th century La Rochelle (France) Politics and government 16th century La Rochelle (France) Politics and government 17th century La Rochelle (France) History Siege, 1627-1628
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Originally presented as the author's thesis (doctoral)--Humboldt-Universitat zu Berlin, 2007/08.
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references (pages 319-357) and index.
Nota di contenuto	Front Matter -- I. Einleitung -- II. Souveränität, Widerstand, Gehorsam Der Entwurf Politischer Vokabulare -- III. Theater Des Gehorsams La Rochelle Im Fokus Der Absoluten Monarchie -- 1. Die Krise von 1568 bis 1573 La Rochelle oder die Peripherie als Zentrum -- 2. Die Krise von 1620 bis 1622 La Rochelle und die »assemblée« der reformierten Kirchen -- 3. Die Krise von 1627/28 Die Belagerung von La Rochelle als Exemplum königlicher Macht -- IV. Ergebnisse -- V. Coda: Eine Spekulation -- Back Matter
Sommario/riassunto	Der Konflikt zwischen der Hugenottenmetropole La Rochelle und der französischen Krone zwischen 1568 und 1630, der in der spektakulären Belagerung von 1628/29 gipfelte, war ein Kampf um die Legitimation von Herrschaft im frühneuzeitlichen Frankreich. Die neuartige Ideologie der Absoluten Monarchie steht dabei traditionellen,

an Konsens und Privilegienwahrung interessierten Modellen gegenüber. Die Studie zeichnet die Durchsetzung dieses "Pilotprojekts Absolutismus" nicht nur als rein ideengeschichtlichen Prozess nach, sondern verortet diesen in konkreten politischen und konfessionellen Auseinandersetzungen zwischen der monarchischen Zentrale und ihrem "Anderen", der reformierten Stadtrepublik La Rochelle am Atlantiksaum. Die Idee der Absoluten Monarchie kann so nicht nur als politische Theorie verstanden werden, sondern vor allem als Argumentationsreservoir im Kampf um die politische Ordnung Frankreichs im Zeitalter der Religionskriege.
